



Deutsche Friedensgesellschaft -
Vereinigte Kriegsdienstgegner*Innen
www.dfg-vk-bayern.de
DFG-VK Landesverband Bayern
Frauenlobstr. 24 80337 München
bayern@dfg-vk.de
Telefon: 089/89 62 34 46

**An Attac Deutschland
Bundesbüro, Kokreis, Rat und Regionalgruppen
Münchener Straße 48, 60329 Frankfurt**

13. April 2024

**Stellungnahme der DFG-VK Bayern zur Anerkennung der bundesweiten Attac-Arbeitsgruppe
Globalisierung und Krieg (BAG GuK)**

Wir haben erfahren, dass im Attac-Rat beschlossen wurde, die bundesweite Arbeitsgruppe GuK nicht mehr anzuerkennen. Das halten wir für besorgniserregend in Zeiten massiver Aufrüstung, Kriegsmobilisierung, unverantwortlicher Waffenlieferungen in Kriegs- und Krisengebiete bis hin zum fehlenden diplomatischen Willen der Bundesregierung zur friedlichen Beendigung von Konflikten.

Wir haben mitbekommen, dass innerhalb des Attac Rates und den Kokreises das Ablehnen von Waffenlieferungen in Kriegsgebiete problematisch sei, die BAG folglich nicht ein *Stopp vom Waffenlieferungen* fordern sollte. Bei der Wahl eines Referenten wurde der BAG zu Lasten gelegt, dieser habe, nach Meinung einzelner Kokreismitglieder, eine antisemitische Aussage getroffen. Die BAG hat den Aufruf zur Friedensdemo am 25.11.2023 in Berlin unterstützt, auch hier gab es Vorwürfe. Ablehnende Kritik an Vorstellungen, Veranstaltungen und Referent*Innen gibt es in allen Organisationen. Ob es im Interesse von Attac als globalisierungskritische und hoffentlich auch friedfertige Bewegung sein kann, eine gut funktionierende Arbeitsgruppen in Zeiten der Kriegsvorbereitung nicht mehr akzeptieren zu wollen, bezweifeln wir.

Wir unterstützen die *Arbeitsgruppe Globalisierung und Krieg*, die sich als Netzwerk für Friedensaktivist*Innen versteht, die sich kritisch mit dem Zusammenhang von neoliberaler Globalisierung und Krieg befassen, Aufklärung über Kriegsursachen betreiben, sowie Aktionen initiieren zur Abwehr von Krieg und Gewalt. Krieg ist kein Mittel zur Lösung von Konflikten. Krieg und Gewalt widersprechen dem Selbstverständnis von Attac. (Quelle: Internetauftritt der *BAG GUK*)

Über Martina Jäger, Sprecherin der *DFG-VK Bayern*, seit vielen Jahren aktiv in der *BAG GuK*, haben wir über die Tätigkeit der *BAG* erfahren. Mehrere Male im Jahr erscheinen die Newsletters der *BAG* und der internationalen *Attac Bewegung Sand im Getriebe*, die wir dankend erhalten haben. In beiden Rundschreiben wurden stets über DFG-VK-Stellungnahmen und Veranstaltungen informiert. Es gab mit der *BAG GuK*, deren Mitglieder, Attac-Regionalgruppen und dem *Helmut-Michael-Vogel-Bildungswerk* der *DFG-VK Bayern* in den letzten Jahren gemeinsame Veranstaltungen.

Unser Appell geht an die verantwortlichen Gremien in *Attac*, die *BAG GUK* anzuerkennen und somit dem Engagement gegen Krieg den notwendig kritischen Raum zu erhalten.

Die Stellungnahme der DFG-VK Bayern wurde bei dem Landesausschusstreffen der DFG-VK Bayern am 13.04.24 einstimmig beschlossen.

Mit friedvollen Grüßen
Thomas Rödl,
Landessprecher und Geschäftsführer des Helmut-Michael-Vogel-Bildungswerk der DFG-VK Bayern

